

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 01 de marzo de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Entregan nueva terna para Rector

**Nacional:** Serias desventajas educativas en niños de los barrios pobres: UNICEF

## SALUD

**Estatad:** Aumentan males gastrointestinales

**Nacional:** Discotecas, restaurantes y bares deben contar con espacio para fumadores: SCJN

**Internacional:** Fármacos para leucemia frenan ébola

## ECONOMÍA

**Estatad:** Repite Sánchez Purón como presidente de Canaco Cuernavaca

**Nacional:** Mexicanos ricos consumen 56.7 por ciento de bienes; los pobres, apenas 3.8

**Internacional:** Proyecto de ley en Grecia para recortar gasto en salud

## POLÍTICA

**Estatad:** Firma Morelos convenio con el IFE

**Nacional:** Consejeros electorales obtendrán \$183 mil 199

**Internacional:** Los grandes gremios de Europa repudian las políticas restrictivas de la UE y el FMI

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Entregan nueva terna para Rector*

Mientras que la Junta de Gobierno remitió al Consejo Universitario una segunda terna para elegir al nuevo rector, el aspirante Alejandro Pacheco Gómez decidió renunciar a su aspiración de dirigir la Máxima Casa de Estudios, con el único objetivo de evitar un conflicto interno. Al filo de las 12 del día de ayer, la Junta de Gobierno de la UAEM envió en un sobre cerrado la terna con los nombres de los tres universitarios que reúnen los requisitos para dirigir la Casa de Estudios para el periodo 2012-2018 y en donde todo hace suponer que será incluido el nombre de Alejandro Vera Jiménez, a quien la comunidad universitaria apoya de forma casi unánime. De acuerdo con la orden del día de la Sesión Extraordinaria que ha sido convocada para las 10 de la mañana de este jueves, el punto 5 corresponde a la presentación, análisis y votación de la aceptación o no aceptación de la terna que remite la Junta de Gobierno para la elección de rector para el periodo 2012-2018.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.12 y 24, (Tlaulli Preciado y Salvador Rivera) y **Diario de Morelos**, p.12, (Staff).

### *Lanza hoy UAEM su convocatoria*

Tres mil 40 lugares para el nivel medio superior y 5 mil 595 para el nivel superior serán ofertados en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la cual abre hoy su periodo de convocatoria. Los jóvenes podrán aspirar a estudiar alguna de las carreras que ofertan las facultades como Arquitectura, Enfermería, Informática, Agropecuaria, Química, Biología, Bioquímica y Ciencias. Cabe destacar que Medicina, Derecho y Psicología son de las más solicitadas por los estudiantes. Será del 14 al 24 de mayo cuando comience la entrega de fichas para realizar el examen, mientras que la aplicación de éste será el 9 de junio, con la publicación posterior de resultados el 28 de junio. Por lo que respecta a la convocatoria del nivel superior, ésta se publicará el mismo día que el anterior, mientras que la entrega de fichas se realizará del 30 de abril al 11 de mayo, la aplicación del examen será el domingo 27 de mayo y los resultados se publicarán el 17 de junio.

**Diario de Morelos**, p.12, (Staff).

### *Convocatorias*

Hoy se publica la convocatoria de nuevo ingreso al nivel Superior y medio superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM).

**El Sol de Cuernavaca**, p.6; **La Unión de Morelos**, p.22 y 23; **El Caudillo de Morelos**, p.15 y **La Jornada Morelos**, p.16.

### *Pide Julio Yáñez a Alejandro Pacheco que se retire de la contienda por la rectoría de la UAEM para evitar conflictos universitarios*

El gobierno del estado no debe violentar la independencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para tomar sus decisiones. Por el contrario, debe permitir que se dirija de la manera cómo considere correcta, así lo expresó Julio Yáñez, precandidato del Partido Socialdemócrata a la gubernatura de la entidad. El aspirante gubernamental hizo un llamado al actor en discordia, Alejandro Pacheco Gómez, secretario de Educación en Morelos, para que se retire de la contienda y deje que la terna para la rectoría sea encabezada por universitarios. "No es posible que el secretario de Educación intente colarse para participar en una elección en donde los principales aspirantes son universitarios, que cuentan con trayectorias de años en la máxima casa de estudios".

**La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma).

### *Estudiante de la UAEM obtiene medalla de oro en la XXI Olimpiada Nacional de Química*

Carlos Galindo Uribe, estudiante de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvo medalla de oro en la Olimpiada Nacional de Química, en la que compitió con más de 180 jóvenes de todo el país.

A través de un comunicado, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) dio a conocer que en la XXI Olimpiada Nacional de Química, Galindo Uribe fue parte de los 185 jóvenes de las 32 entidades federativas del país que participaron en este certamen; "su dedicación y talento destacaron y fue distinguido con una medalla de oro, un motivo de orgullo para todos los morelenses". La competencia se realizó del 19 al 23 de febrero en Guadalajara, Jalisco. De acuerdo al comité organizador se entregaron un total de 23 medallas de oro, 40 de plata y 57 de bronce, distribuidas en niveles A y B. Las delegaciones del Distrito Federal, Michoacán y Veracruz obtuvieron tres medallas de oro cada una, asimismo los

representantes de Campeche, Estado de México, Sinaloa y Sonora obtuvieron dos preseas cada uno. Mientras que Guerrero, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro y Quintana Roo lograron una.

**La Unión de Morelos**, p.24, (Salvador Rivera).

#### *Ocupa UAEM primeros lugares en calidad docente y de investigación*

A pesar de las restricciones presupuestales a la que ha sido sometida, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ocupa actualmente los primeros lugares nacionales en calidad docente y de investigación, señaló el rector interino Víctor Manuel Mora Pérez. Informó que la autónoma de Morelos alcanza el primer lugar en investigadores con grado de doctor que son miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), el segundo lugar con perfiles del Programa de Mejoramiento del Profesorado (Promep) en su planta docente y el cuarto sitio en Cuerpos Académicos Consolidados. Mora Pérez destacó que son logros que deben presumirse y celebrarse. Dijo sentirse orgulloso de los profesores investigadores de la UAEM y precisó que ante la sucesión en la rectoría, la Universidad está fortalecida y con evidentes resultados. Al referirse a la elección del próximo rector para el periodo 2012-2018, dijo que el próximo rector encontrará una institución fuerte y con resultados positivos en sus funciones sustantivas

**La Unión de Morelos**, p.24, (Salvador Rivera).

### **Nacional:**

#### *Serias desventajas educativas en niños de los barrios pobres: UNICEF*

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) advierte que las condiciones de pobreza, desnutrición y marginación social que enfrentan millones de niños y adolescentes que habitan zonas urbanas en el planeta generan serias desventajas educativas. Estima que al menos 200 millones de menores de cinco años no alcanzan su potencial de desarrollo cognitivo, mientras 67 millones en edad de cursar la educación primaria no acuden a las aulas. De ellos, 53 por ciento son niñas.

**La Jornada**, p. 43, (Laura Poy Solano).

#### *Pocos recursos y mal dirigidos en los servicios de poblaciones indígenas*

Los resultados del proyecto Incidencia de la sociedad civil a favor de la educación y la salud con calidad y equidad en México: Chiapas, Guerrero e Hidalgo, auspiciado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Democracia y Oxfam México, revelan que uno de los principales problemas es la falta de acceso de las poblaciones indígenas a ambos servicios, así como "la visión homogeneizante de lo que es la salud y la educación, que no considera las cosmovisiones propias de las comunidades; por tanto, la calidad y cantidad de esos servicios son deficientes", señaló Israel Guadarrama, responsable del proyecto.

**La Jornada**, p. 43, (Ariane Díaz).

#### *Enseñan historia a nivel de primaria en casi todos los grados educativos: Álvaro Matute*

La enseñanza de la historia en México se encuentra a nivel primaria en casi todos los grados educativos y en las aulas de clase la cultura avanza de panzazo, señaló el historiador Álvaro Matute durante su conferencia magistral 70 años de reflexión histórica en México que impartió en el Teatro Antonio Leal y Romero de Aguascalientes, durante el coloquio por los 70 años del Seminario de Cultura Mexicana.

**La Crónica de Hoy**, (Juan Carlos Talavera). [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=641402](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=641402)

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### *Aumentan males gastrointestinales*

El Secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, informó que mientras los cuadros de enfermedades respiratorias van a la baja, las gastrointestinales se mantienen en un claro ascenso y es que a la fecha se ha presentado un incremento de aproximadamente 20 por ciento en este tipo de consultas. Señaló que el incremento es normal, pues es consecuencia de la temporada de calor y del alto consumo de pescados y mariscos, así como de frutas y verduras preparadas en la calle.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

### **Nacional:**

#### *Discotecas, restaurantes y bares deben contar con espacio para fumadores: SCJN*

Las discotecas, restaurantes y bares están obligados a contar con espacios 100 por ciento para fumadores, sostuvo la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la cual también estableció que es constitucional el

hecho de que la ley obligue a los propietarios, administradores o responsables de esos establecimientos a hacer cumplir la ley antitabaco. Así lo determinaron la segunda y primera salas de la SCJN al resolver sendos amparos en contra de la Ley General para el Control del Tabaco.

**La Jornada**, p.45, ((Jesús Aranda), **El Universal**, (María de la Luz González, <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110496.html>.

#### *Modifica ISSSTE control de fármacos*

Después de varios intentos sin resultado y a nueve meses de que termine la actual administración, el ISSSTE anunció un nuevo modelo para garantizar el abasto de medicamentos en sus unidades de salud. En conferencia, el director del ISSSTE, Sergio Hidalgo, presentó un tablero de control mediante el cual se podrá dar seguimiento en línea a las diferentes claves de medicamentos desde que son adquiridas hasta que se surten en cada clínica y hospital. “Ahora si tengo el control y monitoreo del proceso de punta a punta”, afirmó Hidalgo.

**Reforma**, p.16, (Margarita Vega); **El Sol de Cuernavaca**, p.2F, (Angelina Albarrán) y La Unión de Morelos, p.35, (Sin firma).

#### *Apremian a diputados para aprobar la Ley General de Cambio Climático*

Ante los efectos del cambio climático que ya se observan –con la sequía que afecta gran parte de territorio nacional–, se debe aprobar a la brevedad la Ley General de Cambio Climático que se encuentra en la Cámara de Diputados para su aprobación, luego de que en diciembre el Senado le dio luz verde, señalaron legisladores y expertos en el Diálogo de alto nivel, México y los desafíos del cambio climático.

**La Jornada**, p.45, (De la Redacción).

#### *Cada año, dos mil mexicanos enferman de cáncer de piel*

Cada año se detectan en el país unos 2 mil casos de personas con cáncer de piel, situación que se ha convertido en un problema de salud nacional, reveló hoy la Fundación Mexicana para la Dermatología (FMD). La presidenta del organismo colegiado, Minerva Gómez, indicó que, en la actualidad, el cáncer cutáneo se presenta con mayor frecuencia desde los 18 años de edad, principalmente en hombres; antes sólo afectaba a mayores de 50 años.

Señaló que el primer lugar de incidencia del desarrollo de cáncer de piel se da en los hombres y después en las mujeres; desde los 18 años, agregó, existe un daño acumulado para desarrollar este padecimiento.

**La Jornada**, p.2, Ciencias, (Notimex).

## **Internacional:**

#### *Fármacos para leucemia frenan ébola*

Algunos medicamentos contra el cáncer usados para tratar pacientes con leucemia también pueden ayudar a detener el virus del ébola y dar tiempo al cuerpo para controlar la infección antes de que se vuelva mortal, anunciaron investigadores estadounidenses. El virus del ébola puede provocar fiebre hemorrágica con sangrado mortal hasta en 90 por ciento de los casos. Dos medicamentos –nolitinib e imatinib– que se utilizan para tratar la leucemia, parecen tener cierto éxito para impedir que el virus se replique en las células humanas. Mayra García, del Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas de Estados Unidos, y sus colegas, anunciaron el hallazgo en la revista *Science Translational Medicine*.

**La Jornada**, p. 2, Ciencias, (AFP),

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Repite Sánchez Purón como presidente de Canaco Cuernavaca*

Tras el proceso de elección interna que se realizó en una asamblea ex profeso para nombrar al nuevo presidente de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos (Canaco Servytur), el ahora ex titular de este organismo, Rodrigo López Laguardia, confirmó que Antonio Sánchez Purón fue designado como el nuevo presidente de la cámara.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Claudia Marino).

## Nacional:

### *Mexicanos ricos consumen 56.7% de bienes; los pobres, apenas 3.8*

Expresión de la desigualdad que prevalece en la sociedad mexicana, 22.6 millones de personas que se ubican en la parte baja de la pirámide de ingreso, que representan una quinta parte de la población total del país, participan sólo con 3.8 por ciento del consumo nacional de bienes, reveló un nuevo informe del Banco Mundial publicado este miércoles. En el otro extremo, 20 por ciento de la población de mayor ingreso en el país realiza un gasto en bienes que equivale a 56.7 por ciento del consumo total en la economía, añadió el reporte. Las cifras divulgadas este miércoles mostraron los dos extremos en que se mueve la desigualdad en el país, una relación que hace de México una de las naciones más desiguales de América Latina, que es, por sí misma, la región más desigual en cuanto a distribución del ingreso en el mundo.

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

### *En 2011 retiraron fondos de sus Afore 979 mil desempleados*

Un total de 979 mil trabajadores que ingresaron a las filas del desempleo durante 2011 solicitaron a las Afore el retiro parcial de sus ahorros, lo cual significó una salida de 6 mil 545 millones de pesos del sistema de pensiones. Oscar Franco, director general de la asociación que agrupa a las administradoras de fondos para el retiro (Amafore), informó que hubo 11 mil peticiones menos frente a 2010, pero no dejan de preocupar esas operaciones, porque los trabajadores merman sus ahorros. En conferencia de prensa dijo que la salida de recursos representó poco más de 5 por ciento de las aportaciones captadas por las Afore al cierre de 2011, de 126 mil millones de pesos. La Amafore registró 990 mil solicitudes de retiro parcial por desempleo por 6 mil 534 millones de pesos en 2010, mientras en 2009 hubo un millón 161 mil operaciones por 6 mil millones. El promedio de dinero retirado por cada operación fue de 5 mil 200 pesos en 2009; 6 mil 800 en 2010, y de 6 mil 680 pesos el año pasado, detalló el directivo de la Amafore.

**La Jornada**, p.33, (Julio Reyna Quiroz) y **El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93421.html>

### *Fijan consejeros su tope salarial 2012*

Los consejeros electorales podrán ganar hasta 183 mil 199 pesos mensuales netos en 2012, de acuerdo con el Manual de Percepciones de los servidores públicos de mando del Instituto Federal Electoral -IFE, publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Es decir, el bono con motivo del proceso electoral que le tocaría a cada uno de los nueve consejeros sería de 366 mil 398 pesos netos. Sin embargo, esa cifra se ajustará para no rebasar la Ley de Salarios Máximos. El área jurídica del instituto analiza la viabilidad de emitir un acuerdo que permita a los consejeros recibir la totalidad de estos recursos, que ascenderán a dos meses de su salario.

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194382.html>

### *Proyectan 2 plantas nucleares*

La Estrategia Nacional de Energía (ENE) fue entregada al Senado de la República este miércoles y en el proyecto se plantea la necesidad de llevar a cabo reformas de largo plazo, la construcción de dos centrales nucleares y la necesidad de un régimen fiscal especial para la explotación de shale gas. Jordy Herrera, secretario de Energía, explicó que actualmente Petróleos Mexicanos (Pemex) invierte cerca de 300 mil millones de pesos anuales, sin embargo, para poder alcanzar la meta de producir 3.3 millones de barriles de crudo en un periodo de 15 años se requiere mucho más que esa cantidad.

**El Universal**, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93415.html>

### *Crece 19% crédito al consumo: Banxico*

El crédito que otorgaron las instituciones bancarias al sector privado en consumo registró una tasa de crecimiento anual de 19.2%, en el mes de enero de 2012, informó el Banco de México. Agregó que fueron 516 mil millones de pesos los canalizados para el consumo en dicho periodo. El banco central dio a conocer que el consumo en tarjetas de crédito registró una tasa de crecimiento anual de 9.2%, una vez que se contabilizaron 228 mil millones de pesos durante enero de 2012. Para bienes duraderos se tuvo una tasa de crecimiento anual de 2.6%, al sumar 62 mil millones de pesos.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93419.html>

### *Llega a 16 mmdp piratería por la red*

Frente al incremento de la piratería digital, creadores del ámbito musical y fílmico e industria del entretenimiento estudian alternativas para regular las descargas digitales de los mexicanos por internet, aseguró Roberto Cantoral, vicepresidente de la Coalición por el Acceso Legal a la Cultura (CALC), organismo creado en 2009 para defender los derechos de autor. Las descargas ilegales de internet de películas y música tuvieron un impacto en los ingresos de estos sectores en México por 16 mil 22 millones de pesos durante 2011, revela un estudio presentado hoy por la CALC. Entre las industrias más afectadas está la musical, con

la descarga ilegal de 6 mil 68 millones de canciones y de 710 millones de videos musicales, seguida de la industria fílmica, con la descarga de la red de 96 millones de películas el año pasado y la televisión con 28 millones de series descargadas ilegalmente. México es el quinto generador de cultura y entretenimiento en el orbe según datos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), pero al carecer de una regulación para proteger los derechos de autor se pone en riesgo la prevalencia e identidad mexicana, dijo el órgano.

**El Universal**, (Zacarías Ramírez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93425.html>

## **Internacional:**

### *Proyecto de ley en Grecia para recortar gasto en salud*

El Parlamento griego adoptó la madrugada de este jueves un proyecto de ley que prevé recortes en los gastos de salud, exigidos por los acreedores del país, la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), a cambio de un segundo plan de rescate financiero. El proyecto de ley, tramitado con carácter de urgencia, fue adoptado por una amplia mayoría de 213 de los 283 diputados presentes, la víspera de una cumbre de la UE que se espera dé luz verde al nuevo plan de rescate, que evitará la quiebra del país.

**La Jornada**, p.31, (AFP y DPA).

### *El valor de Apple rebasó los 500 mil mdd; es una de las 5 empresas más valiosas*

El valor de capitalización de Apple superó la marca de 500 mil millones de dólares al comienzo de la sesión bursátil del miércoles, otro récord para la compañía más valiosa del mundo. Durante los últimos tres años, el precio de las acciones de Apple no han dejado de subir y este miércoles rebasaron los 540 dólares por acción. El valor de más de medio billón de dólares coloca a Apple en un selecto grupo, como una de las cinco compañías más valiosas en la historia, siguiendo a empresas como Microsoft, ExxonMobil, Cisco y General Electric.

**La Jornada**, p.33, (Sin firma) y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=641394](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=641394)

### *Llega desempleo a cifras récord en la Unión Europea y zona del euro*

El desempleo tanto en la Unión Europea (UE) como en la zona del euro creció una décima en enero y se colocó en las cifras récord de 10.1 y 10.7 por ciento, respectivamente, informó hoy la oficina estadística comunitaria, Eurostat. Hace un año esta tasa entre los socios de la moneda única era de 10 por ciento, mientras que en los Veintisiete se situaba en 9.5 por ciento. En total, 24 millones 325 mil europeos carecían de trabajo el pasado enero, de los cuales 16 mil 925 estaban en los países de la unión monetaria. El país más afectado por el desempleo sigue siendo España, con una tasa de 23.3 por ciento en enero pasado, comparado con un 20.6 por ciento en el mismo mes de 2011. En segundo y tercer lugares de la lista se encuentran Grecia, Irlanda y Portugal, sometidos a duros programas de reformas y austeridad por los rescates financieros otorgados por la UE.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=641486](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=641486)

### *El BCE inyecta 500 mil millones de euros a los bancos europeos*

Los bancos de la eurozona contrajeron hoy préstamos por más de 500 mil millones de euros con el Banco Central Europeo (BCE), gracias a la nueva línea de crédito con condiciones favorables lanzada por la entidad, informó el banco. Se trata de la segunda subasta de créditos de esta dimensión –medio billón de euros– en sólo dos meses. La nueva línea de crédito del BCE atrajo a 800 bancos del continente, que en total adquirieron préstamos por 529 mil 500 millones de euros (unos 712 mil 600 millones de dólares), lo que representa el mayor volumen de crédito solicitado por los bancos en una única subasta. En la primera subasta, la del 21 de diciembre, 523 bancos sobre todo sureuropeos habían adquirido créditos por 489 mil 200 millones de euros (641 mil millones de dólares), superando las expectativas de los analistas.

**La Jornada**, p.33, (DPA); **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93422.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=641387](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=641387).

### *Pierde Sacyr mil 604 millones de euros*

El grupo español de construcción y servicios Sacyr Vallehermoso reportó pérdidas de mil 604 millones de euros, casi el triple de lo previsto por los analistas, tras las minusvalías asociadas a la venta de la mitad de su participación en Repsol. La desinversión en Repsol de 10 por ciento de ésta restó mil 150 millones de euros al resultado al incluir minusvalías contables de 940 millones de euros y también un ajuste en la valoración de la inversión en la petrolera de 208 millones de euros. El grupo, que quiso dejar claro que la pérdida es consecuencia de hechos no recurrentes, también destacó que el descenso incluye un saneamiento de otros 450 millones de euros por su participación en las deficitarias autopistas radiales de Madrid. El saneamiento nos deja en una posición muy sólida, destacó la empresa en una presentación a analistas.

**La Jornada**, p.34, (Reuters).

### *China reduce la pobreza, dice BM*

El número de personas que viven bajo extrema pobreza descendió en 2008 hasta los mil 290 millones, principalmente debido al crecimiento de China que ha sacado a 660 millones de personas de ese umbral entre 1981 y 2008, según las últimas estimaciones del Banco Mundial (BM). En 2005 la población mundial que vivía con menos de 1.25 dólares al día era de 1.390 millones, lo que significaba un 25% de la humanidad, frente al 22 % de 2008, fecha del informe del BM divulgado ayer. “El mundo en desarrollo ha realizado notables avances contra la extrema pobreza, y se ha mostrado resistente a los recientes shocks en el alza de los precios de los alimentos y la energía”, aseguró Martin Ravallion, director de Investigación del BM.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93423.html>.

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Firma Morelos convenio con el IFE*

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo ratificó su compromiso con la democracia al firmar convenio con el Instituto Federal Electoral (IFE) con lo que se da certeza a la jornada electoral de 2012. El mandatario morelense afirmó que la seguridad es premisa para la democracia, por lo que es elemental preservar la paz. Como parte de los acuerdos tomados en la 32 Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el gobernador Marco Adame Castillo celebró la firma del convenio de colaboración para que el proceso electoral que se desarrollará este año sea en condiciones de gobernabilidad. Fue en el seno del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP) donde se firmó un convenio de colaboración entre el Gobierno Federal, los gobernadores y el jefe de gobierno del Distrito Federal.

En este punto el presidente Felipe Calderón Hinojosa, manifestó que “estaremos trabajando de manera conjunta para que el proceso electoral del 2012 se lleve a cabo en condiciones de gobernabilidad, de seguridad y paz social”, sentenció.

**La Jornada Morelos**, (Miguel Ángel García), [http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/politica\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/politica_notas_03.php)  
**La Unión de Morelos**, (De la Redacción), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33423:celebra-marco-adame-acuerdos-del-consejo-nacional-de-seguridad-en-materia-electoral-y-de-infraestructura&Itemid=8](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33423:celebra-marco-adame-acuerdos-del-consejo-nacional-de-seguridad-en-materia-electoral-y-de-infraestructura&Itemid=8) **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2450050.htm>

#### *Aprueba Congreso sin quórum jubilación del procurador Pedro Luis Benítez Vélez*

El Congreso de Morelos aprobó por “unanimidad” la pensión por cesantía del titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Pedro Luis Benítez Vélez, sin embargo, el diputado priísta Jorge Arizmendi García puso en duda la existencia de quórum en el Pleno al momento de la votación. El dictamen, presentado por la Comisión de Trabajo y Previsión Social y atendido como de urgente y obvia resolución, fue sometido a votación y aprobado por “unanimidad”, sin que se precisara el número de diputados que votaron a favor. De inmediato, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Julio Espín Navarrete, pasó al siguiente punto, sin embargo, lo interrumpió su compañero priísta Jorge Arizmendi, quien el exigió verificar el quórum. Efectivamente, tras pasar lista de asistencia nuevamente sólo se confirmó la presencia de 14 diputados en el Salón de Plenos, es decir, menos del 50 por ciento de los integrantes del Congreso Local, lo que rompe el quórum para sesionar. Al presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, Hortencia Figueroa Peralta, explicó que el procurador Pedro Luis Benítez tiene derecho a un pensión al 60 por ciento de su salario de 70 mil pesos, porque acreditó 12 años de servicio y más de 55 años de edad.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/politica\\_notas\\_04.php](http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/politica_notas_04.php) **La Unión de Morelos**, (Ana Lilia Mata), [http://www.launion.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=33421:aprueba-el-congreso-pensión-por-cesant%C3%ADa-a-pedro-luis-ben%C3%ADtez&Itemid=8](http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33421:aprueba-el-congreso-pensión-por-cesant%C3%ADa-a-pedro-luis-ben%C3%ADtez&Itemid=8) **Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez) [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=106924&Itemid=80](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=106924&Itemid=80) **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2450039.htm>

#### *Desaloja ayuntamiento invasión de zona federal en Patios de la Estación*

Elementos de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, coordinados por la dirección de gobernación del ayuntamiento de Cuernavaca, desmantelaron el inicio de un asentamiento irregular en una zona federal protegida, en los márgenes de la Estación del Ferrocarril al interior de la colonia Patios de la Estación. El titular de gobernación municipal, Eugenio Navarro Milla, explicó que dentro del programa de ordenamiento que lleva a cabo la administración capitalina, se estableció que dicho espacio sería destinado para un área cultural y recreativa. Se había acordado que este espacio se iba a respetar en función de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) determinó un área de protección de alrededor de 30 metros en torno del edificio principal de la antigua Estación del Ferrocarril, respetando la colindancia de las viviendas”,

detalló. En consecuencia, al detectar que en días pasados se pretendía instalar alguna notificación con polines y maderas, en acuerdo con los vecinos de la estación se procedió al desmantelamiento.

**La Jornada Morelos**, (Oswaldo Salazar), [http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/municipios\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/municipios_notas_03.php)  
**Diario de Morelos**, (Rogelio Ortega), [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=106923&Itemid=80](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=106923&Itemid=80) **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano Ramírez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2450037.htm>

#### *Ratificación de magistrados genera desacuerdos en el Congreso local*

El Congreso de Morelos provocó ayer la discusión y votación de los dictámenes referentes a la ratificación de seis magistrados de los tribunales Superior de Justicia (TSJ) y de lo Contencioso Administrativo (TCA). La decisión es consecuencia de la falta de consensos para proceder a la ratificación de los seis, pues a ello se oponen legisladores de PAN y PRD, pese a que la mayoría priísta se pronunció a favor de esta decisión. Cabe señalar que los coordinadores parlamentarios se impusieron como plazo para atender este caso el 29 de febrero, inclusive, el pasado martes adelantaron que existía los votos suficientes para sacar adelante los dictámenes, pese a la oposición de algunos legisladores sobre la ratificación de dos magistrados.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/sociedad\\_notas\\_05.php](http://www.jornadamorelos.com/2012/3/1/sociedad_notas_05.php)

### **Nacional:**

#### *Consejeros electorales obtendrán \$183 mil 199*

El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó ayer su Manual de Percepciones para 2012, según el cual los emolumentos netos de los consejeros electorales será de 183 mil 199 pesos, en tanto el secretario general devengará 151 mil 379 y los directores ejecutivos 130 mil 662 pesos. El monto global de los ingresos de los nueve consejeros, incluidas compensaciones garantizadas y otras prestaciones, será de 36.5 millones de pesos. El otorgamiento extensivo del bono electoral a todos los funcionarios –incluidos los consejeros e integrantes de la junta general ejecutiva– enfrentará un problema legal que anteriormente no tenía: la ley de salarios máximos. Dicha legislación establece que ningún funcionario público puede devengar percepciones superiores a las del Presidente de la República, lo que supone que la entrega del bono a los altos mandos del IFE podría colocarlos en la ilegalidad, motivo por el cual se realizan revisiones sobre su viabilidad.

**La Jornada**, p.9, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194382.html>.

### **Internacional:**

#### *Los grandes gremios de Europa repudian las políticas restrictivas de la UE y el FMI*

De Bruselas a Atenas, pasando por París y Lisboa, los trabajadores europeos se manifestaron este miércoles contra las políticas de austeridad, convocados por la Confederación Europea de Sindicatos (CES), que con la consigna “¡Basta ya!” llamó a un día de movilización en todo el continente. La jornada de protesta colectiva se realizó en vísperas de la cumbre de la Unión Europea (UE), que se realizará el jueves y el viernes en Bruselas para firmar el nuevo tratado europeo de disciplina presupuestaria. En Bruselas, unos 200 representantes de sindicatos belgas, franceses, alemanes, austríacos y griegos se agruparon ante la sede del Consejo Europeo, donde se realizará la cumbre. “No queremos esa austeridad que nos imponen, ya que es económicamente absurda: en Grecia, con cada plan de austeridad las cosas empeoran”, declaró Claude Rolin, dirigente de la Confederación de Sindicatos Cristianos (CSC) de Bélgica.

**La Jornada**, p.4, (Afp y Xinhua); **El Universal**, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76771.html>; **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=641491](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=641491) y **Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6b72763bacfa6ac049967945170f553b>.

#### *Cambia Norcorea bomba por comida*

Corea del Norte suspenderá el desarrollo de armas nucleares a cambio de alimentos. Ése fue el acuerdo al que llegaron la semana pasada diplomáticos del país asiático y Estados Unidos en una delicada reunión que mantuvieron en Beijing.

**Reforma**, p.20, (Ángel Villarino).